CEREMONIE INTERNATIONALE ECO-SCHOOLS HOTEL DE VILLE DE PARIS 18 NOVEMBRE 2017

REMISE DU LABEL – Roland BERTHILIER, président du groupe MGEN

Madame la représentante de la Maire de Paris,

Messieurs les représentants des Ministères,

Monsieur le président de TERAGIR,

Monsieur le directeur de la FEE (Foundation for Environmental Education),

Chères amies et chers amis des 68 pays du réseau ECO-

SCHOOLS, Mesdames, messieurs,

Avec Rodolphe Dugon, le président de Teragir, je suis heureux et fier de remettre aujourd'hui ce label. Heureux de voir ce qu'accomplit le programme, fier de savoir que le soutien de la MGEN a pu y contribuer depuis 2015.

Par le partenariat que nous avons noué avec Eco-Ecole, notamment avec l'Adosen et le Réseau Education et Solidarité dont les stands se situent non loin, des centaines d'élèves ont chaque année la possibilité de travailler sur la thématique santé, entre autres thèmes.

De nombreux militants MGEN à travers la France sont ainsi mobilisés pour le développement du programme et des actions de promotion et de sensibilisation au développement durable à l'Ecole.

C'était notamment le cas cette année du Lycée Professionnel des métiers Emile Baudot de Wassy, en Haute-Marne auquel j'ai le plaisir de remettre aujourd'hui le label.

Les élèves de Terminale de la section CAP Assistant Technique en Milieu Familial et Collectif (CAP ATMFC) ont poursuivi leur rôle d'éco-ambassadrices, rejoints cette année par les élèves de terminale CAP Agent de Sécurité (CAP AS).

C'est toute la Mutuelle Générale de l'Education Nationale qui vous félicite.

A deux titres au moins.

Votre lycée est engagé dans ECO-ECOLE.

Votre lycée est engagé dans la Santé.

Vous faites le lien entre l'environnement et la santé.

Tout au long de l'année des projets ont été réalisés : collectes de bouchons, sensibilisation à la qualité de l'alimentation, sensibilisation aux différentes formes de handicap, association du Conseil de vie lycéenne, esprit citoyen.

De multiples initiatives prises dans les classes d'un lycée qui prépare à des métiers très actifs.

Qu'il s'agisse de sécurité, d'assistance technique en milieux familial et collectif ou de commerce.

Vous avez utilisé « Filgood », un outil de diagnostic permettant d'évaluer et de promouvoir le bien-être physique, mental et social des élèves de l'établissement.

Vous avez aussi utilisé l'exposition *Cartooning for Peace* et ses dessins de presse pour faire progresser votre réflexion collective sur des thèmes d'actualité et la liberté d'expression.

Ces outils sont faits ou soutenus par la MGEN. Je tiens donc à vous remercier très sincèrement de nous avoir fait confiance.

Cette cérémonie met fortement en évidence ceci : afin de faire progresser le développement durable, tous les gestes comptent.

Il est vital d'acquérir très tôt les habitudes les plus intelligentes, c'est-àdire les plus respectueuses de la santé et de l'environnement de tous.

Ceci est d'autant plus vital que les questions environnementales constituent notamment un enjeu sanitaire majeur.

En tant que mutuelle engagée sur le champ de la prévention santé, la MGEN ne peut l'ignorer. MGEN est consciente que les conséquences de la pollution de l'air, des sols, de l'eau, de la dégradation de la qualité de notre alimentation, qui touche avant tous les plus pauvres, sont supportés par les plus vulnérables.

Ces enjeux environnementaux et sanitaires interrogent au quotidien les valeurs d'égalité et de solidarité qui sont celles de notre Mutuelle.

C'est au nom de ce double engagement – développement et santé durables – que la MGEN dont les affinités avec le monde de l'éducation sont toujours aussi vives depuis 70 ans, reconduira son partenariat avec Teragir qui porte le programme Eco-Ecole en France.

Parce que nous sommes toutes et tous conscients que l'avenir du développement durable, d'une société et d'une économie plus humaines passent par l'Ecole, dans chaque classe, comme au Lycée professionnel des métiers Emile Baudot et dans les 50 000 écoles engagées dans Eco-Schools dans le monde.

Je vous demande donc d'applaudir chaleureusement des équipes du Lycée professionnel des métiers Emile Baudot de Wassy.